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Empresa Abastible se desentiende del problema

Fuga de gas pone
en peligro a 120
departamentos

Aseguran que «secará al Valle»:
Alcaldes provincia Los Andes se oponen
a la intervención del Río Aconcagua
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Red subterránea amenaza con mega tragedia a todo el
condominio. Altos cobros en cuenta alertan a propietaria.

Entre Prat y Santo Domingo:
Comerciantes de
Coimas desesperados
por hediondez del
alcantarillado
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Trabajos de conservación:
Licitan obras por 299
millones de pesos para
Esc. Bernardo O’Higgins
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Tendencia global llega al Valle:
Locura por el Fútbol
Freestyle se desata en
el Liceo Corina Urbina
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CCP San Felipe:
Internos se capacitan
en manipulación de
alimentos
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En próximas semanas:
Clubes sanfelipeños
aprueban jugar el
‘Amor A La Camiseta’

 Pág. 10

Copa de Campeones:
En Juventud La Troya no
hay reproches y ahora
quieren su revancha
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FÚTBOL FREESTYLE .- Una nueva actividad física es la que desde hace varios años se
viene practicando en el mundo y avanza masivamente a convertirse en deporte como tal,
el Fútbol Freestyle, pues aunque su práctica es muy popular se ha convertido en un
modo de expresión que lo convierte en arte más que en un deporte. En este caso hoy
queremos presentar a nuestros lectores el trabajo en esa dirección que se viene desarro-
llando en el Liceo Bicentenario Corina Urbina de San Felipe, a cargo de profesionales en
la materia. (Foto Roberto González Short)
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Por segunda vez en una semana:
SIP Carabineros detiene
a un sujeto que vendía
droga en la vía pública
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A 33 años del Plebiscito del 1988
¿Retorno a la Democracia?

El acto de amor de
John Hinckley Jr.

   Marco López Aballay
        Escritor

Chile cumple 33
años de la victoria del
No en el plebiscito de
1988 contra el Dictador
Pinochet. El mecanismo
fue utilizado para con-
sultar al pueblo sobre
una continuación del
Gobierno de facto hasta
1997 o retornar a la de-
mocracia y al Chile re-
publicano. Ya en la se-
gunda década del siglo
XXI reflexiono: ¿Llegó
la democracia?
¿Cambió nuestro
país post dictadura?

Atrapado en el tiem-
po o más conocida como
El día de la Marmota
(1993). Una Película que
pasa a ser una obra
maestra por su mensaje,
el actor Murray interpre-
ta a un periodista Phil
Connors, un profesional
individualista y arrogan-
te, el cual es enviado jun-
to a su equipo de televi-
sión por cuarta vez para
cubrir el festival en
Punxsutawney. Pero Phil
se verá obligado a repe-
tir una y otra vez ese 02
de febrero que se lleva a
cabo dicho festival en un
ciclo infinito diez años.
Sin que el suicidio, las
oraciones, medicamen-
tos o los psicólogos pue-
dan remediarlo.

Ya han transcurrido
33 largos años y nos en-
contramos igual que el
protagonista de la pelí-
cula señalada viviendo
un eterno retorno. Son
décadas de escuchar las
mismas promesas de
campaña incumplidas,
las mismas caras que

una vez prometieron la
alegría del arcoíris, hoy se
ven relacionadas con caso
de colusiones, delitos eco-
nómicos o defendiendo el
sistema económico el cual
prometieron cambiar. Hoy
en tiempos electorales, al
igual que vampiros salien-
do de sus ataúdes, salen a
cazar a chilenos incautos,
prometiendo que ¡Ahora
Sí, construirán un Chile
más Digno, solidario y jus-
to, pero sin cambiar una
pieza del sistema imperan-
te con ello cuidando sus
privilegios y el del gran
empresariado.

«El pueblo no debería
temer a sus gobernantes,
son los gobernantes los
que deberían de temer al
pueblo». En una democra-
cia el poder proviene del
pueblo y en un lápiz tene-
mos nuestra mejor arma,
el voto.

La Democracia
Imaginaria

La Democracia imagina-
ria

vive en una mansión el
presidente imaginario

rodeada de naranjos
imaginarios

a la orilla de un río lim-
pio y puro imaginario

De los muros que son
imaginarios

penden antiguos cua-
dros de antecesores demo-
cráticos  imaginarios

irreparables grietas des-
de 11/09 del 73 para algu-
nos imaginarias

que representan hechos
sin relevancia imaginarios

ocurridos en mundos
con víctimas y desapareci-
dos imaginarios

en lugares y tiempos
imaginario

Inspirado en Nicanor Pa-
rra del Hojas de parra (San-
tiago, Ganímedes, 1985)

El día 30 de marzo de
1981, el joven John Hinc-
kley se alojaba en el hotel
Washington. Antes de
abandonar su habitación
dejó una intensa carta de
amor, cargó su arma, se
tomó un Valium y se dirigió
a la entrada del hotel Hilton.
Esperó a que apareciese el
presidente de los Estados
Unidos, Ronald Reagan, y
apenas lo divisó disparó seis
veces. Hirió al presidente, a
un policía, a un agente del
servicio secreto y al secreta-
rio de prensa James Brady,
quien sufrió severas dificul-
tades en el habla y quedó
parapléjico de por vida. En
el recinto había cámaras
que registraron el hecho y el
tirador fue detenido en el
acto.

John Hinckley era el tí-
pico muchacho de clase
media. En 1976 había aban-
donado los estudios para
irse a Hollywood con la idea
de trabajar como composi-
tor musical. Ese año se es-
trenó la película Taxi Driver
y el joven se obsesionó con
la obra. La vio 15 veces, es-
cuchaba horas y horas la
banda sonora de Bernard
Herrmann, comenzó a ves-
tir como Travis Bickle, su
protagonista (botas y cha-
quetas militares), aprendió
a beber brandy y adquirió
un arma. También se inven-
tó una novia ficticia de nom-
bre Lynn Collins, aunque su
verdadero amor, también
ficticio, era la actriz Jodie
Foster, quien interpretara a
Iris en Taxi Driver, una jo-
ven prostituta de 12 años.
En 1980 Hinckley les pidió
a sus padres que le pagasen
un curso de escritura en la
Universidad de Yale. En ese
lugar se encontraba su ob-
jetivo: Jodie Foster, que

acababa de matricularse en
el prestigioso centro de es-
tudios. Pero el joven no te-
nía la capacidad de acercar-
se a ella, optaría por espiar-
la, seguirla por el campus,
dejar cartas en su buzón y
llamarla un par de veces por
teléfono. El año 1980, Hinc-
kley decidió imitar los pasos
de Travis Brickle, el prota-
gonista de Taxi Driver,
quien en la película planea
asesinar a un político co-
rrupto. Pero Hinckley qui-
so ir más lejos: atentar con-
tra la vida del entonces pre-
sidente de los Estados Uni-
dos, Jimmy Carter. Comen-
zó a seguir al presidente al-
rededor del país mientras
aquel recorría ciudades para
su campaña electoral del
mes de noviembre de 1980.
Pero Carter perdió la reelec-
ción y Hinckley cambiaría
de planes apuntando a Ro-
nald Reagan, el reciente
electo presidente de los Es-
tados Unidos.

Tras ocho semanas de
juicio Hinckley fue declara-
do no culpable por causa de
locura y en junio de 1982
ingresó al hospital psiquiá-
trico de San Elizabeth, en
Washington, para tratar su
enfermedad conocida como
síndrome de Clerambault.
Al poco tiempo publicó otra
carta en la que describía su
tiroteo como «la mayor de-
claración de amor de la his-
toria», afirmando que
«todo el mundo conoce a
John y Josie», comparán-
dose con Romeo y Julieta.
Hinckley obtuvo la libertad
vigilada el 2016. En relación
a la carta de amor que deja-
ra en su habitación del ho-
tel Washington, dice así:

«Querida Jodie: Existe
una posibilidad muy seria
de que me maten durante

mi intento de pillar a Re-
agan. Precisamente por eso
te escribo esta carta ahora.
Como bien sabes a estas al-
turas, te quiero mucho. Du-
rante los últimos siete me-
ses te he dejado docenas de
poemas, cartas y mensajes
de amor con la débil espe-
ranza de que pudieras desa-
rrollar un interés hacia mí.
Aunque hablamos por telé-
fono un par de veces, nunca
tuve el deseo de acercarme
a ti y presentarme. Además
de mi timidez, sinceramen-
te no quería molestarte con
mi presencia constante. Sé
que los muchos mensajes
que dejé en tu puerta y en
tu buzón fueron una moles-
tia, pero sentía que era la
forma más indolora de ex-
presar mi amor por ti. Me
siento muy bien por el he-
cho de que al menos conoz-
cas mi nombre y sepas lo
que siento por ti. Y mero-
deando por tu dormitorio,
me he dado cuenta de que
soy el tema de más de algu-
na pequeña conversación,
por muy ridícula que sea. Al
menos sabes que siempre te
amaré (…). Admito que la
razón por la que sigo ade-
lante con este intento es
porque no puedo esperar
más para impresionarte.
¡Tengo que hacer algo aho-
ra para que entiendas, de
forma inequívoca, que estoy
haciendo todo esto por tu
bien! Al sacrificar mi liber-
tad y posiblemente mi vida,
espero cambiar tu opinión
sobre mí. Esta carta se es-
cribe sólo una hora antes de
que me vaya al hotel Hilton.
Jodie, te pido que, por favor,
mires en tu corazón y al
menos me des la oportuni-
dad, con este hecho históri-
co, de ganarme tu respeto y
amor». FechaFechaFechaFechaFecha ValorValorValorValorValor
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Licitan obras por $299
millones para conservación de
Escuela Bernardo O’Higgins

La alcaldesa Carmen Castillo junto a la jefa de la DAEM, Natalia Leiva, visitaron la Escuela
Bernardo O’Higgins, reuniéndose con la directora del establecimiento, Paula Cabello para
efectuar un recorrido por el colegio.

Las autoridades también recorrieron algunas de las salas donde se están efectuando cla-
ses presenciales.

• Alcaldesa Carmen Castillo y directora de
DAEM, visitaron establecimiento para co-
mentar los alcances de esta iniciativa.

Diversas son las obras
que comenzarán a ejecutar-
se próximamente en la Es-
cuela Bernardo O’Higgins y
que permitirán mejorar y
conservar sus dependen-
cias, gracias a una inversión
que alcanza los 300 millo-
nes de pesos.

Así lo dio a conocer la
alcaldesa Carmen Casti-
llo Taucher, quien junto a
la jefa de la DAEM de la co-
muna, Natalia Leiva, se
reunió con la directora
Paula Cabello para reco-
rrer las instalaciones del es-
tablecimiento educacional y
conocer en detalle las mejo-
ras que se realizarán con
fondos del Ministerio de
Educación.

Se trata de obras en in-
fraestructura que permiti-
rán mejorar techumbre, in-
corporar aislación térmica y
reponer servicios higiéni-
cos, en un proyecto que, se
espera, pueda ser ejecutado
a partir del mes de diciem-
bre, una vez que se inicie el
receso escolar.

«Estamos felices de po-
der ver los cambios que va-
mos a tener en esta escuela,
son mejoras que inciden
fuertemente en la calidad de
lo que significa prestar una
mejor atención, son aspec-

tos que requieren reparacio-
nes urgentes y que espera-
mos a corto plazo concre-
tar», señaló la jefa comunal.

Añadió que esta iniciati-
va, sumada a otras que es-
tán en vías de ejecutarse –
con recursos ya asignados-
alcanzan una inversión que
supera los 5 mil millones de
pesos, solo en materia de
infraestructura educacional.

La directora de Educa-
ción Municipal, Natalia Lei-
va Miranda, destacó que este
proyecto y todos aquellos
consignados dentro de esta

gran inversión en infraes-
tructura educacional, favo-
recerá a jardines infantiles
de administración DAEM,
así como a escuelas y liceos
de la comuna.

«Esta iniciativa en par-
ticular considera la renova-
ción de infraestructura, con
obras relacionadas con te-
chumbre, cambio de puer-
tas y ventanas, aislación

térmica, pintura, entre
otros aspectos. Son proyec-
tos que están en licitación
y que nosotros esperamos
empezar a ejecutar en el
mes de diciembre», indicó
la directora de la DAEM.

En esta misma línea, la
directora del plantel, Paula
Cabello, reconoció que este
proyecto lo esperaban con
ansias junto con la comuni-

dad educativa. «Si bien no-
sotros hemos realizado a
través de los fondos de
mantenimiento, algunas
reparaciones menores, este
proyecto entregará más
confort y una educación
con estándares de calidad
no solo en lo relativo al mo-
delo educativo, sino tam-
bién en lo que respecta a in-
fraestructura», puntualizó.
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EXTRACTO

Por resolución de 22 de mayo de 2020, dictada en autos rol V-
155-2019 se concedió la posesión efectiva de la herencia
testada quedada al fallecimiento de HÉCTOR GERMAN
SAAVEDRA ESTAY, a su heredera testamentaria única y
universal doña Olga Moraga Vergara, sin perjuicio de otros
herederos de igual o mejor derecho. Se ordenó practicar las
publicaciones legales y protocolizar el inventario simple. La
Secretaria.                                                                              4/3

Tendencia instalada en grandes ciudades llega al Valle:

Locura por el Fútbol Freestyle se desata en el Liceo de Niñas Corina Urbina

VIVA LA AVENTURA.- Con gran energía estas niñas empiezan a dominar el balón en el Fútbol Freestyle, de momento es el
único liceo de la región apuntando a tal disciplina recreativa.

Una nueva actividad fí-
sica es la que desde hace
varios años se viene practi-
cando en el mundo y avan-
za masivamente a convertir-
se en deporte como tal, el
Fútbol Freestyle, pues
aunque su práctica es muy
popular se ha convertido en
un modo de expresión que
lo convierte en arte más que
en un deporte. En este caso
hoy queremos presentar a
nuestros lectores el trabajo
en esa dirección que se vie-
ne desarrollando en el Liceo
Bicentenario Corina Urbina
de San Felipe, a cargo de
profesionales en la materia.

Las cámaras de Diario
El Trabajo visitaron la
mañana de este miércoles
esta casa estudiantil, vimos
cómo las niñas aprenden y
se perfeccionan en el Fútbol
Freestyle, no importando la
edad, sólo las ganas de cre-
cer practicándolo. El Fútbol
Freestyle es un deporte que
se practica en solitario, éste
empezó a popularizarse gra-
cias a Mr. Woo, quien de-
mostró sus trucos en la
apertura de los Juegos
Olímpicos de 1988.

Sebastián Zavala, pro-
fesor de Fútbol Freestyle y
quien tiene amplia experien-
cia en la materia, habló con
nuestro medio sobre el tra-
bajo que vienen desarrollan-
do con todas las niñas, «bue-
no, este fútbol es un deporte
completamente paralelo al
fútbol, lo único que tienen en
común es el balón de fútbol,
y consiste en el dominio de

EL QUE SABE… El profe se lució mostrando sus habilida-
des a sus estudiantes, pronto de seguro vendrán competen-
cias en la comuna.

LOCURA
POR EL
FREES-
TYLE.-  Las
más peque-
ñitas
ansiosas
estaban por
tener la
pelota y
mostrar sus
destrezas.

NUEVOS DESAFÍOS.- Ellos son los profesores Martín La-
rrondo, Teresa Cordero y Sebastián Zavala, encargados de
la jornada deportiva de este miércoles en el Corina Urbina.

balón, existen diferentes
competencias a nivel conti-
nental, mundial y nacional,
también tenemos muy bue-
nos exponentes a nivel na-
cional, el objetivo ahora es
difundirlo en el Valle del
Aconcagua», indicó.

- ¿Cuáles son las re-
glas en este tipo de de-
porte?

- Sí, existe la categoría
principal que son las bata-
llas, son tres rounds de 30
segundos cada uno y el de-
portista debe mostrar sus
mejores trucos. Puede ser
sentado, con la cabeza, pue-
de usar la parte del cuerpo
que ellos quieran. Hay cin-
co jurados que se encargan
de determinar quién es el
ganador. Esto se logra a
base de práctica.

- ¿Cómo se logra el
perfeccionamiento en
Fútbol Freestyle?

- Este un deporte donde
se activa mucho la perseve-
rancia y constancia, ya que
los trucos por lo general uno
los hace por ocio, pero cuan-
do uno ya empieza a agarrar
el ritmo, uno busca trucos
de mayor dificultad y eso
requiere mucho más tiem-
po de entrenamiento y se
hace de manera profesional.
Es por eso que se está ges-
tionando todo para que el
Fútbol Freestyle sea un de-
porte reconocido.

- ¿Si un competidor
agarra la pelota con su
mano, pierde puntos?

- Sí, pues siempre que
sea un descontrol del depor-

tista, pero si lo hace a pro-
pósito no hay problema,
porque como dice el nombre
de ese estilo libre. Así que en
eso consiste.

- ¿Adónde se impar-
ten cursos o talleres,
hay lugares para encon-
trarse los deportistas
que quieran aprender?

- Actualmente esta es la
única escuela que existe de
Fútbol Freestyle en la Quin-
ta Región, pero pueden asis-
tir los días sábados de 10 a
12 en el Consejo Local de
Deportes ubicado en calle
Merced, frente a la torre
médica. Pueden llegar de
todas las edades, no hay dis-
criminación, pueden ser ni-
ños o niñas, gente mayor,
gente menor, también me
pueden llamar a mi Acade-

mia Cultura Freestyle, ahí
hago clases particulares y
talleres, mi número es
+56974445950.

MUCHO DEPORTE
Diario El Trabajo ha-

bló con el profesor de Edu-
cación Física, Martín La-
rrondo Arévalo, quien
nos habló del crecimiento
integral de las niñas en el
deporte.

«Este es un deporte que
se está haciendo más famo-
so cada día acá en Aconca-
gua, aún así son pocas las
personas que lo están ha-
ciendo. En la costa se prac-
tica mucho, en Santiago
también se ve harto, pero
bueno, acá el joven colega
nos vino a mostrar y a en-
señar también este depor-

te, porque es un deporte, la
verdad que es conocido,
pero bastante bonito, bue-
no, interesante y motiva-
dor. Nos dimos cuenta por-
que las niñas se motivaron,

recordemos que aquí se
practica además Cheerlea-
der Danza, Hándbol, Vólei-
bol y Básquetbol», indicó el
profesor.
Roberto González Short



EL TRABAJO Jueves 7 de Octubre de 2021 55555CRÓNICA

Alcaldes provincia Los Andes se oponen a intervención del Río Aconcagua

Los alcaldes Manuel Rivera, Christian Ortega y Dina González (Los Andes, San Esteban y
Calle Larga, respectivamente) llegaron hasta la ribera del Río Aconcagua para expresar su
repudio e indignación frente a la intervención del Río Aconcagua.

• Frente a decisión de intervención de la
primera sección del Río Aconcagua, alcal-
des de la provincia de Los Andes, se unie-
ron en una declaración pública para de-
mostrar su indignación por la medida, que
según las autoridades secará al valle de
Aconcagua.

Hasta la ribera del Río
Aconcagua se trasladaron
los alcaldes de las comunas
de Calle Larga, Dina Gonzá-
lez; San Esteban, Christian
Ortega; y de Los Andes,
Manuel Rivera, para de-
mostrar su repudio e indig-
nación frente a la decisión
de la Dirección General de
Aguas (DGA), de intervenir
la primera sección del Río
Aconcagua y así favorecer
con recurso hídrico a las co-
munas que componen el
Gran Valparaíso.

La «nefasta medi-
da», dicen las autoridades,
afecta directamente la dis-
ponibilidad del agua, redu-
ciéndola al mínimo en la
primera sección del Río

Aconcagua, repercutiendo
en las comunas de las pro-
vincias de Los Andes. En
síntesis, aseguran que exis-
te el peligro de secarse el
valle de Aconcagua, en des-
medro de los pequeños agri-
cultores, regantes, criance-
ros y los habitantes de toda
la provincia.

El alcalde de Los Andes,
Manuel Rivera,  expuso

su profunda indignación
por las pésimas políticas
públicas para el Aconcagua:
«Nuevamente demuestra
una mala señal de centra-
lismo regional, en desme-
dro de nuestros agriculto-
res y nuestro consumo hu-
mano. Acá estamos siendo
los voceros de aquellos que
no tienen voz, de aquellos
pequeños campesinos que

tienen sus micro cultivos».
Agregó enfático: «Basta

que sacrifiquemos a la pri-
mera sección del río y el
valle de Aconcagua, no pue-
de ser que la fiscalización
haya hecho oídos sordos, al
sobre consumo de agua en
la segunda sección para
abajo y la única sección res-
ponsable ahora se quede
sin agua».

Por su parte Christian
Ortega, alcalde de San Es-
teban, sostuvo que «no
compartimos esta decisión,

porque nos genera proble-
mas cuando estamos en
plena época de brotes, y
luego se vienen las cose-
chas. Existe falta de fisca-
lización del río, por ende,
ha sido asesinado, devas-
tado, su uso ha sido indis-
criminado; entregamos
nuestro apoyo a los agri-
cultores, regantes, criance-
ros y a la junta de vigilan-
cia, a todos quienes confor-
man el mundo agrícola del
valle».

En tanto Dina Gonzá-

lez, alcaldesa de Calle Lar-
ga, enfatizó su sorpresa
frente a la medida: «Esta-
mos preocupados y sor-
prendidos porque no se nos
toma en cuenta, una vez
más se sacrifica nuestra
gente, ahora no podemos
asegurar el consumo hu-
mano, es preocupante y pe-
ligroso sobre todo en pan-
demia. El agua se nos está
acabando, es urgente reto-
mar la propuesta de región
Aconcagua y avanzar en
medidas desde ya».
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Empresa Abastible se desentiende del problema:

Fuga de gas en condominio pone en peligro a 120 departamentos

Presidenta del condominio,
Nicole Salazar.

TIC TAC, TIC TAC.- Aunque suene descabellado, todos estos departamentos comparten
una red subterránea de gas, lo que implica que si hay una explosión en un departamento,
todos podrían correr la misma suerte, pues todos se alimentan del la tubería central a los
tanques de gas.

CERRADO A TIEMPO.- Un técnico de la empresa Abastible debió cerrar inmediatamente
este pequeño medidor del departamento de don Jaime Chávez, para evitar una tragedia sin
precedentes.

PELIGRO INMINENTE.- Junto al jardín de juegos infantiles
dentro del Condominio San Felipe, enterrados, están estos
dos enormes tanques de gas.

• Altos cobros en boleta alertó a propieta-
ria. Una chispa pudo haber gatillado una
terrible tragedia. Tras presión de afectado,
Inmobiliaria promete reparar inmediatamen-
te la falla. Además las bombas de gas están
instaladas junto a los juegos infantiles.

Una verdadera ‘bomba
de tiempo’, literalmente ha-
blando, es la que podría ex-
plotar en cualquier momen-
to en el Condominio Parque
San Felipe ubicado en Die-
go de Almagro 1052, a raíz
de un serio problema de
fuga de gas licuado en uno
de los departamentos, en
este caso hablamos de la to-
rre 3 departamento 1-A.

En este inmueble vive
un matrimonio joven con-
formado por Jaime
Chávez, su esposa Karen
Vilches y sus tres hijos pe-
queños, quienes debieron
salir de su hogar, buscar
alojamiento en otro lugar

para evitar una inminente
explosión que, de ocurrir,
podría hacer volar todo el
complejo habitacional com-
puesto por varias torres, o
sea, 120 departamentos en
total, ya que subterránea-
mente todas las torres están
conectadas a una misma red
de gas, la que fue instalada
por la empresa Abastible.

EXIGEN VALIDAR
SUS GARANTÍAS

Diario El Trabajo ha-
bló la mañana de este miér-
coles con el afectado direc-
to, Jaime Chávez, quien
labora como laboratorista
dental en un hospital acon-
cagüino y recientemente fue
intervenido quirúrgicamen-
te por una cardiopatía, lo
que lo tiene con licencia
médica, él nos relató la si-
tuación de su familia.

«Bueno, después de la
compra que hicimos en

2017 de este departamento,
lo habitamos por algunos
meses, luego nos mudamos
a una vivienda, a una casa
por el espacio y lo arrenda-
mos; luego vino la crisis,
pedimos el departamento
del arrendatario y todo sin
problema, sin ninguna fa-
lla, nos mudamos en di-
ciembre del año pasado
para nuestro departamen-
to, todo estaba bien», co-
menta Chávez.

- ¿Cómo se dan cuen-
ta ustedes de la falla del
gas?

- Nos dimos cuenta por
el aumento excesivo de la
boleta. Yo por ejemplo el
mes de agosto pagué 70.000
pesos, lo cual es más o me-
nos alto, pero viendo ya el
día lunes 20 de septiembre,
vi la boleta de ese mes y eran
125.500 pesos, lo cual para
un hogar de tres personas y
media, porque una de nues-
tras hijas es una bebé ape-
nas, no corresponde ese
monto, entonces compren-
derá que un departamento
de estas dimensiones no voy
a gastar 125.000 pesos
mensuales.

- ¿Qué ocurre enton-
ces?

- Ocurre que el mismo
día lunes, yo saliendo del
hospital por una patología
cardiaca, hablé con mi seño-
ra y decidimos llamar a la
empresa LM Inmobilia-
ria SpA, que es la que su-
ministra a todos los depar-
tamentos el gas desde dos
tanques a sus respectivas
cañerías. Nos visitó un téc-
nico autorizado de la em-
presa Abastible ese mismo
día en la noche, él revisan-
do el medidor textualmen-
te nos dice que en el medi-
dor en sí no hay una fuga,
pero sí registra una fuga en
la red, en la red de ingreso
al departamento, a lo cual
nosotros le consultamos si
puede ser en la cocina o en
el calefón, a lo cual amable-
mente -algo que no le co-
rrespondía hacer- pero
amablemente nos hizo la
revisión del gas y se deter-
minó que la cocina y el ca-
lefón no encontró fuga en

ninguna de las dos conexio-
nes, por lo tanto nos dice
que la fuga está en la red,
desde el medidor hasta el
ingreso al departamento, en
la tubería por las paredes.
Este técnico nos indicó que
tenemos que llamar a un
técnico certificado por el
SEC (Superintendencia de
Electricidad y Combusti-
bles) para que encuentre la
fuga, sellarla y ahí obtener
así el documento certifican-
do que la fuga se encontró,
se selló para ellos darnos el
gas, porque él lo dejó corta-
do por protocolo, dejó el
suministro cortado el día
lunes. A ese técnico no se le
pagó, vino enviado por
Abastible.

- ¿Cómo están con el
tema de la garantía que

LM Inmobiliaria SpA
les debe hacer valer?

- Ellos tienen su oficina
en Santiago, con ellos nos
comunicamos, yo lo conver-
sé con mi esposa, ¿por qué
tenemos que pagar estos
gastos si tenemos una ga-
rantía de postventa por cin-
co años? De la Inmobiliaria
se hicieron presente al día
siguiente, el día martes 28
de septiembre, le explica-
mos el tema, el día miérco-
les 29 se excusa que el gas-
fíter no se nos autorizó, o
sea, que la Inmobiliaria
negó el servicio, porque el
tema de gas le corresponde
verlo a la empresa Abasti-
ble, y que esa empresa tiene
una Garantía con la inmo-
biliaria, y tiene una garan-
tía aún, y fue una empresa

contratista la que hizo la
instalación, y esa empresa
contratista aún le tiene ga-
rantía por el tema de la ins-
talación, por lo tanto, la in-
mobiliaria no puede tener
un gasfiter, no puede solu-
cionar el problema porque
eso lo debe solucionar Abas-
tible a través de su empresa
contratista.

- ¿Cuánto protago-
nistas hay entonces ti-
rándose la pelota?

- Ahora de momento
está la Inmobiliaria, Abas-
tible y el supuesto prestador
de servicios que utilizó para
la instalación.

- ¿Cómo lo están pa-
sando ahora sin poder
vivir en su propio de-
partamento?

- Llevamos casi dos se-
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FUGA INVISIBLE.- Estas son las conexiones al calefón y la estufa de don Jaime y su esposa
Karen, no tienen fallas, y al centro vemos los altos cobros por el problema actual.

EL TIEMPO CORRE.- Este es el Sello Verde emitido por la
Superintendencia de Electricidad y Combustibles, mismo que
se vencerá en pocos días.

manas rondando por ahí,
sin casa, arrendando en otro
lado y gracias a Dios tene-
mos una red de apoyo, te-
nemos una hija de tres años,
tenemos dos menores más,
si no fuera así, si no tuvié-
ramos red de apoyo, ¿dón-
de nos bañamos, cómo co-
cinamos? Pedimos una so-
lución pronta, que se mani-
fieste la inmobiliaria de for-

ma directa, porque ellos de-
rivan a la empresa Abasti-
ble, porque parece que so-
mos clientes de la inmobi-
liaria y de Abastible al mis-
mo tiempo.

CONTRA EL RELOJ
Quien también se mostró

muy preocupada por esta si-
tuación es la presidenta del
condominio, Nicole Sala-

zar, quien habló del Sello
Verde, una categoría que la
SEC exige a los apartamen-
tos que comparten redes de
gas como lo es en este caso
este condominio, a ellos se
les vence a finales de este
mes la vigencia de dicho se-
llo, y de encontrarse esta
fuga al momento de la revi-
sión, todos los departamen-
tos serán declarados inhabi-
tables, pues el riesgo de una
posible explosión en cadena
es real y debe evitarse a toda
costa.

«Bueno, nosotros fun-
cionamos como medida de
seguridad y de garantía
con un Sello Verde que es lo
que exige la SEC, y para
cada departamento que tie-
ne este tipo de instalaciones
de gas a cañería, y cada
cierto tiempo tienen que
venir técnicos a hacer una
revisión de todos los medi-
dores, uno por uno, y de la
parte donde todas las áreas
comunes que tengan que
ver con el gas, ya sea don-
de traen centralmente el
gas, donde depositan todo
el gas y de todo el interior
del condominio. Este mes se
nos va a vencer el tema del
Sello Verde, en octubre, a
finales de octubre, el 30 de

octubre, eso implica que te-
nemos que renovarlo sí o sí
a fin de mes», comentó Sa-
lazar a Diario El Trabajo.

- ¿Cuál es el riesgo
que corren todos si no
lo hacen o no logran re-
novar el Sello Verde?

- La Superintendencia,
la SEC, se encargaría de ha-
cer una evacuación inme-
diata del condominio, por-
que no podemos vivir acá
sin el Sello Verde, pues son
120 departamentos en las

seis torres, pues todas las
seis torres están interconec-
tadas, esa es la urgencia.
Entonces, el tema es que la
inmobiliaria no quiere res-
ponder, Abastible tampoco
quiere responder, se tiran la
pelota de un lado a otro y
tienen a esta familia sin po-
der habitar su departamen-
to, ya que no pueden utili-
zar ni la cocina ni la ducha.

REPARARÁN FUGA
Al cierre de nuestra

edición,  al  f i lo  de las
18:00 horas, por parte de
LM Inmobiliaria SpA se
nos hizo saber que la no-
che de este miércoles un
técnico de dicha entidad
estaría visitando el depar-
tamento de don Jaime
para resolver la falla, y
que lo hacen en virtud de
la negativa de la empresa
Abastible de cumplir con
sus obligaciones en este
caso puntual.
Roberto González Short

Internos cárcel de San Felipe se capacitan en manipulación de alimentos

Diez internos del CCP de San Felipe están participando en el taller de manipulación de
alimentos.

• Clases comenzaron este miércoles y se
extenderán durante todo el presente mes.

Poco a poco las unidades
penales de la región y el país
han ido retornando a la nor-
malidad. Primero regresa-
ron las visitas familiares e
íntimas y ahora es el turno
de las actividades de capa-
citación y reinserción.
Ejemplo de esto último es el

taller de manipulación de
alimentos en el que están
participando diez privados
de libertad del Centro de
Cumplimiento Penitencia-
rio (CCP) de San Felipe.

El curso, que tiene una
duración de 50 horas, co-
menzó la mañana de este
miércoles y se mantendrá
durante todo el presente
mes. Las clases son en línea
y se efectúan en una de las
salas de clases de la unidad
penal, hasta donde se tras-
ladan los alumnos, muchos
de los cuales trabajan en las
centrales de alimentación
de la población penal o per-
sonal del CCP.

El jefe de la unidad pe-
nal sanfelipeña, mayor
Carlos Ortiz, destacó la
importancia que tiene el que
este tipo de actividades ha-
yan vuelto a realizarse.

«El día de hoy dimos
comienzo a un curso on-line
de manipulación de ali-
mentos. Este curso está
siendo extendido a diez
usuarios de la unidad, quie-
nes realizan los cursos los
días miércoles, jueves, vier-
nes y sábados. Son 50 ho-
ras cronológicas que debie-
se estar terminando a fines
de octubre. Ellos (la pobla-
ción) fascinados, la verdad
que les hacía falta retomar

estas actividades. El tener
la población ocupada y
darles herramientas para
su futuro para nosotros es
excelente».

Durante el primer día de
clases se efectuó una intro-
ducción a las materias a de-
sarrollar y de inmediato se
comenzaron a entregar las
primeras nociones. Algunos
internos ya manejaban los
principales conceptos. Este
es el caso de Jorge Villa-
lón, quien espera actualizar
lo aprendido en el año 2010
cuando, estando en libertad,
realizó un taller similar.

«Siempre es bueno
aprender cosas nuevas.
Igual tengo un hijo y él
quiere estudiar gastrono-
mía y esto igual me ayuda,
es algo a favor para mí. Nos
dan la oportunidad para
ser alguien en la vida. Lo
que tengo pensado es hacer
un carrito de comida rápi-
da».

En cuanto a la situación
de las restantes unidades, el
director regional de Gen-
darmería, coronel Luis
González, destacó que casi
la totalidad de los estable-
cimientos del subsistema

cerrado ya se iniciaron o se
van a iniciar prontamente
uno o más cursos, ya sea por
medio de Sence y su línea de
transferencia al sector pú-
blico, becas laborales o pro-
grama R.

El retorno de las activi-
dades de capacitación se
está realizando bajo el pro-
tocolo Covid-19 implemen-
tado en las unidades de todo
el país. Es así como se cal-
cula el aforo máximo para
cada taller, los asistentes
deben utilizar mascarillas y
alcohol gel, entre otras me-
didas.

JUEVES 7 DE OCTUBRE 2021
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14:35 María la del Barrio, Teleserie
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15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Médicos línea de Vida
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Hotel de los Secretos, con la

actuación de Daniela Romo
23:30 Documentales
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV
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Ya trabajan para la construcción de un nuevo hospital:

Hospital San Camilo celebra su
aniversario con excelentes cifras

en manejo de la pandemia

El Hospital San Camilo celebra un nuevo aniversario en medio de todo su trabajo para dar la
mejor atención a quienes son víctimas de la pandemia del Covid-19.

En la ceremonia se entregaron distinciones oficiales de la medalla al valor a los funcionarios
Jaime Ríos, Enrique Lorca, Pamela Beltrán, Cecilia Cortés y Cecilia Chacón, por su desta-
cado aporte a la institución. También se entregó la distinción Segismundo Iturra, máximo
galardón que entrega la institución al Técnico Paramédico de Farmacia, Marcelo Escobar
Aguilera.

El Hospital San Camilo
celebra un nuevo aniversa-
rio en medio de todo su tra-
bajo para dar la mejor aten-
ción a quienes son víctimas
de la pandemia del Covid-
19, a la vez que, de la mano
del Servicio de Salud Acon-
cagua, trabaja silenciosa-
mente en el estudio pre-in-
versional para construir un
nuevo hospital que dé cabi-
da a las nuevas necesidades
del área de la salud que se
proyectan para el futuro.

Así es como este aniver-
sario N°179 encuentra al
establecimiento en un mo-
mento de mayor experien-
cia en el manejo de la pan-
demia luego de meses de
arduo trabajo, en donde los
equipos fueron adquirien-

do el conocimiento necesa-
rio para otorgar una mejor
calidad en los tratamientos,
lo que sumado a la vacuna-
ción masiva y a las diversas
estrategias desplegadas,
permite tener controlado el
virus en términos de pa-
cientes hospitalizados y de
quienes consultan a diario
por afecciones respirato-
rias, así como de los exáme-
nes PCR que se procesan a
diario.

«Ha sido un cambio
drástico en nuestro queha-
cer, pero hemos demostra-
do que somos resilientes, es
decir, que podemos adap-
tarnos a la adversidad y
salir fortalecidos. La expe-
riencia ganada como insti-
tución de salud y también

de todos quienes han traba-
jando en esta lucha contra
la pandemia es impaga-
ble», aseguró Ricardo Sa-
lazar Cabrera, director
del Hospital San Camilo,
quien aprovechó la instan-
cia para agradecer a todos
los funcionarios que han
aportado a este fin.

La máxima autoridad
también destacó que pese a
que este año todo el trabajo
estuvo centrado en dar la
mejor atención posible a los
usuarios con Covid, logran-
do dar atención a todos los
pacientes sin necesidad de
trasladar a otros centros
gracias a una estrategia
flexible de reconversión de
camas, de igual forma hubo
tiempo para aportar al pro-

yecto liderado desde el Ser-
vicio de Salud Aconcagua
denominado Estudio Pre-
Inversional, que busca
determinar qué es lo que se
requiere para construir el
nuevo hospital.

«Todos nuestros equi-
pos están aportando desde
sus áreas para saber qué es
lo que se necesita para las
próximas décadas en sus
especialidades y así pensar
el hospital que queremos y
necesitamos.  A la par se
está viendo las necesidades
de infraestructura y de fi-
nalmente ver dónde que-
dará estas nuevas depen-
dencias, porque ya está de-

cidido que no será en este
mismo lugar», agregó Sa-
lazar.

En la instancia también
se manifestó la directora del
Servicio de Salud Aconca-
gua, Susan Porras, quien
junto con felicitar a todos
los funcionarios, destacó el
enorme trabajo que ha sig-
nificado la pandemia, cen-
trando de igual manera las
esperanzas en todas las ges-
tiones que están realizando
como Servicio de Salud
Aconcagua para contar a la
brevedad con un nuevo hos-
pital.

En la ceremonia oficial
se entregó un reconoci-

miento a familiares de los
funcionarios que estando
activos en su vida laboral,
fallecieron, como el caso de
la Sra. Rosa Carrasco y
don Cristian López. Asi-
mismo, se entregaron dis-
tinciones oficiales de la me-
dalla al valor a los funciona-
rios Jaime Ríos, Enrique
Lorca, Pamela Beltrán,
Cecilia Cortés y Cecilia
Chacón, por su destacado
aporte a la institución. Tam-
bién se entregó la distinción
Segismundo Iturra, máxi-
mo galardón que entrega la
institución al Técnico Para-
médico de Farmacia, Mar-
celo Escobar Aguilera.
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SIP de Carabineros detiene a sujeto que vendía droga en la vía pública

El imputado en el cuartel de Carabineros de San Felipe.

En la imagen se aprecia el dinero y la drogada decomisada.

Carabineros de la SIP
San Felipe detuvo, este mar-
tes en horas de la tarde, por
segunda vez en una sema-
na, a un sujeto de iniciales

R.C.R.U., de 18 años de
edad, quien comercializaba
droga en la población San-
ta Brígida de San Felipe. El
imputado, luego del control

y formalización, quedó en
libertad.

La información ante-
rior fue entregada por el
capitán de Carabineros

Gastón Zamorano, se-
ñalando que el día martes
se recibió un comunicado
a través de la Central de
Comunicaciones que en la
Población Santa Brígida se
estaban efectuando unos
disparos; «al concurrir
personal policial más la
SIP de esta unidad, se fis-
calizó a unos individuos y
uno de éstos portaba un
banano y en su interior
portaba gran cantidad de
dinero de diferente deno-
minación y droga. Este su-
jeto ya había sido deteni-
do la semana pasada tam-
bién con marihuana cris-
py y en esta ocasión lo que
portaba era pasta base de
cocaína, cerca de 55 pape-
lillos, más una bolsa que
contenía más pasta base
con un peso de 47 gramos
y la suma total de 85.670
pesos en billetes y mone-
das. Lo que se presume
que estaba haciendo ven-
ta de esta droga», dijo.

Se dio cuenta al fiscal de
turno quien dispuso que

ayer pasara a control de de-
tención ante el Tribunal de
Garantía de San Felipe.

Por información recaba-

da por este medio, el impu-
tado quedó en libertad, con
firma mensual y arraigo na-
cional.
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Clubes sanfelipeños aprueban jugar el ‘Amor A La Camiseta’

En Juventud La Troya no hay
reproches y ahora quieren su revancha

En pocas semanas más volverá a rodar la pelota en las canchas sanfelipeñas.

Lo que partió como una sim-
ple idea para reactivar el balom-
pié amateur de San Felipe, ya
tomó la fuerza suficiente para con-
vertirse en solo cosa de semanas
en una realidad que permitirá ha-
cer rodar el balón en las distintas
canchas, urbanas y rurales de San
Felipe. Hablamos de una edición
especial del torneo ‘Selim Amar
Pozo, Por Amor A La Cami-
seta’.

Fue precisamente el timonel
de la Asociación de Fútbol de San
Felipe y creador de esta tradicio-
nal competencia, Raúl Reinoso,
quien confirmó que ya existe to-
tal acuerdo entre los clubes san-
felipeños para jugar este torneo, a
raíz que «es urgente que se vuel-
va a la actividad porque se nece-
sita generar recursos para poder
subsistir, además para todos es
muy atractivo que el retorno se
produzca en un campeonato
como es el ‘Amor a la Camiseta’»,
contó el directivo a El Trabajo
Deportivo.

Reinoso se mostró cauto res-
pecto a una posible fecha de ini-
cio del certamen, aunque igual
reconoció que se producirá en
un breve tiempo más: «Ya de-
terminamos que partiremos
una vez que concluya el Afava,
así que es muy probable que a
fines de octubre o mediados de
noviembre ya estemos jugando;
en lo que sí aún no hay acuerdo
y queda por definir, es cuantas
series podrán jugar, porque no
podemos olvidar que debemos
seguir un protocolo y lo ideal es
evitar las aglomeraciones, así
que en las próximas reuniones
iremos avanzando en eso»,
aportó.

Durante la conversación con
nuestro medio, el directivo ratifi-
có la medida que por esta vez el
‘Amor A La Camiseta’ se jugará de
manera exclusiva con clubes de
San Felipe, lo que podría cambiar
el próximo año, siempre y cuan-
do las condiciones sanitarias lo
permitan.

El técnico de Juventud La Troya, César Contreras, indicó que la expe-
riencia ganada en la Copa de Campeones les servirá de mucho para
el futuro.

Para el club Juventud La
Troya, el que su serie de honor
haya accedido a la ronda de los
cuatro mejores de la Copa de
Campeones, es motivo de orgu-
llo, porque después de varios
intentos pudieron meterse den-
tro de la elite amateur regional.

La eliminación todavía duele
en las huestes troyanas, sensa-
ción que se reflejó en el análisis
del entrenador César Contre-
ras: «Hay tristeza por habernos
despertado de un sueño, sin em-
bargo, no hay nada que repro-
char porque los jugadores lo en-
tregaron todo durante la compe-
tencia, es por eso que se llegó a
estas alturas. Lamentablemente
nos encontramos con un rival
(Católica) que hizo un buen par-
tido y además supo aprovechar
el que entramos dormidos al ha-
cernos un gol de camarín y des-
pués nos anotó el segundo preci-
samente cuando intentábamos

empatar. Buscamos variantes para
intentar cambiar el resultado, pero
tuvimos la mala suerte que se nos
lesionaran tres jugadores de mane-
ra seguida. Luchamos, pero no pu-
dimos», analizó Contreras, quien

valoró la experiencia ganada ya
que «nos servirá de mucho para
madurar y entender lo que es
jugar estas instancias en este
tipo de torneos tan importan-
tes», culminó.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Cupido puede hacer su trabajo si es
que usted lo deja. SALUD: No se desanime
tan fácilmente, eso le hace muy mal a su
condición de salud. DINERO: Usted tiene las
capacidades para salir adelante, pero es
importante enfocar sus habilidades en esto.
COLOR: Café. NÚMERO: 7.

AMOR: Dejarse guiar por los celos es un
camino erróneo, no se equivoque. SALUD:
No le hace bien estresarse ya que dificulta
la recuperación de su organismo. DINERO:
Capacitarse es la mejor alternativa para ir
surgiendo en la vida. COLOR: Verde. NÚ-
MERO: 9.

AMOR: Ojo con las terceras personas que
tratar de inmiscuirse más de la cuenta. SA-
LUD: Cuidar su corazón mediante el depor-
te es lo primordial. DINERO: Los mejores
resultados se obtienen con mucho trabajo y
con constancia a pesar de las caídas. CO-
LOR: Magenta. NÚMERO: 26.

AMOR: Escuchar a las personas equivoca-
das puede acarrear consecuencias a la re-
lación. SALUD: Tener una actitud positiva
será siempre lo mejor. DINERO: No se debe
rendir a pesar que en algunos momentos
todo pareciera estar en contra. COLOR:
Rojo. NÚMERO: 18.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Tenga cuidado al decir ciertas co-
sas aunque estas sean una verdad para
usted. SALUD: Lo mejor será evitar cual-
quier mal rato que pueda pasar esta jorna-
da. DINERO: Perseverar demuestra que tie-
ne las capacidades para salir adelante.
COLOR: Amarillo. NÚMERO: 30.

AMOR: Si desea darle solución a los proble-
mas es importante que su disposición cambie o
esto difícilmente ocurrirá. SALUD: Calme la
marcha y mejore su salud. DINERO: No ponga
en riesgo su trabajo solo por una distracción. El
trabajo no está sobrando actualmente. COLOR:
Gris. NÚMERO: 2.

AMOR: La vida va poniendo posibilidades
frente a usted, no las desperdicie que estas
no sobran en la vida. SALUD: No se debe
descuidar a pesar que las cosas estén me-
jor. DINERO: Tome las decisiones necesa-
rias para asegurar las finanzas de su ho-
gar. COLOR: Lila. NÚMERO: 1.

AMOR: El amor se encuentra afuera y no
dentro de su círculo de seguridad. SALUD:
Cuidado con las alteraciones ya que afec-
tan mucho su estado general de salud. DI-
NERO: Será muy bueno que comience a tra-
bajar por alcanzar sus objetivos. COLOR:
Morado. NÚMERO: 10.

AMOR: La prioridad deberá ser su cora-
zón, deje que el amor que le rodea ingrese
en él. SALUD: Fiarse sin los debidos cui-
dados no será favorable para su salud.
DINERO: Cuidado con los negocios, no
invierta sin el debido respaldo en sus fi-
nanzas. COLOR: Blanco. NÚMERO: 19.

AMOR: Cuando hay amor de verdad e in-
tenciones verdaderas, las cosas en la pa-
reja pueden ser solucionadas. SALUD: Con
la salud no hay que arriesgarse, es impor-
tante que se cuide mucho. DINERO: Sus
finanzas siempre deben ser revisadas por
usted. COLOR: Rosado. NÚMERO: 6.

AMOR: Fortalecer la relación de pareja
debe ser el punto principal hacia el cual
enfocarse. SALUD: No se descontrole, tra-
te de mantener las mismas precauciones
que ha tenido hasta ahora. DINERO: Siem-
pre debe analizar en donde pretende in-
vertir. COLOR: Azul. NÚMERO: 5.

AMOR: La unión con los suyos puede ser
el mejor pilar que puede encontrar en los
momentos malos para el corazón. SALUD:
Cuidado con no descansar lo suficiente.
DINERO: Sea cauteloso/a a la hora de
aceptar nuevas propuestas. COLOR: Ama-
rillo. NÚMERO: 21.
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En pleno centro, entre Prat y Santo Domingo:

Comerciantes de Coimas desesperados por hediondez del alcantarillado

De izquierda de derecha Francisco Valenzuela, local de venta
de zapatillas, y Eduardo Muñoz, de ‘Congelados Muñoz’.
Todos de calle Coimas entre Prat y Santo Domingo.

Viviana Mora, de la distribuidora de quesos.

Viviana, Eduardo y
Francisco tienen algo en co-
mún, aparte de tener sus lo-
cales comerciales en calle
Coimas, entre Prat y Santo
Domingo, pleno centro de
San Felipe. Y es que tienen
que soportar la hediondez
que se produce a diario y en
distintos horarios, prove-
niente, según ellos, del al-
cantarillado. Dicen que han
llamado a Esval pero no ob-
tienen ninguna solución. Es
por eso que lo hacen públi-
co, para que alguna autori-
dad se preocupe del tema y
se pueda resolver de alguna
manera.

El primero en conversar
con nuestro medio denun-
ciando la hediondez es
Eduardo Muñoz, dueño
del local ‘Congelados Mu-
ñoz’.

- ¿Cuál es el proble-
ma que tienen ustedes
aquí?

- El alcantarillado, un
olor insoportable todos los
días, 3 a 4 veces en el día,
dura 2 a 3 horas el olor. He-
mos conversado con Esval,
hemos llamado unas 10 ve-
ces a Esval, ahora nos pidie-
ron que llamáramos a la
Superintendencia, pero
como no tenemos idea de
cómo hacer ese reclamo...

Que van a venir a solucio-
nar, que en la tarde viene el
camión, y hasta el momen-
to no ha pasado nada.

- ¿Es muy intenso el
olor?

- Es demasiado, los
clientes están reclamando
aquí por el olor que es inso-
portable. Nosotros hemos
contratado al limpiafosas,
hemos traído los gásfiteres,
pero no es problema de
adentro del local sino el al-
cantarillado que está pasan-
do por fuera o por la calle…
las cámaras.

- ¿Eso pertenecería a
Esval?

- Por supuesto, ellos tie-
nen que solucionar el pro-
blema.

- ¿Cuál es la hora
principal que se produ-
ce el problema de los
malos olores?

- Mira, después del me-
diodía y en la tarde, después
de las 5 de la tarde (…). En
toda la cuadra, desde la Ca-
tedral hasta Santo Domin-
go, usted puede conversar
con todos los locatarios y
todos le dicen lo mismo y la
gran mayoría aquí vende
alimentos. Entonces ese es
el problema, la gente entra
al local y se devuelve porque
el olor es insoportable. El

problema es que nadie hace
nada, Esval dice que ellos no
tienen nada que ver con eso,
el problema de Esval es que
contesta… usted llama en
este momento y contesta
una operadora. Llama a la
media hora que no han ve-
nido para acá y contesta
otra persona.

- ¿Esval se desliga del
problema?

- Esval se desliga del
problema.

- ¿Quién les dijo a
ustedes que Esval tenía
que ver con esto?

- Si es alcantarillado me
imagino que es Esval, ya
varios locatarios han traído
al limpia fosas y esa plata es
por nosotros. Los del limpia
fosas dicen «que no es el
problema en el local, el pro-
blema pasa por la calle»,
porque por las cámaras que
están aquí en las veredas, de
ahí sale el olor y se mete a
los alcantarillados de aden-
tro de forma interior.

FRANCISCO
CONTRERAS

En tanto otro comer-
ciante del lugar, Francis-
co Contreras, cuyo local
está en Coimas 186, quien
vende zapatillas, nos dice:
«Es la misma situación
porque él es mi vecino. Yo
vengo reclamando desde
hace 2 años igual, yo he ido
a Esval a reclamar y no
han dado ninguna solu-
ción. Incluso yo el año pa-
sado, creyendo que estaba
tapado el alcantarillado,
me dijeron que echara un
poco de ácido para que se
fuera todo, no era la solu-
ción. Por ejemplo ayer
(martes) era insoportable
el olor, la hediondez y lo
peor que es toda esta cua-
dra, entonces uno reclama,
va una persona a recla-
mar, y no lo toman en

cuenta».
- ¿Dónde han ido a

reclamar ustedes?
- Yo he ido directamen-

te a Esval.
- ¿Qué le dicen allá?
- La solución es que van

a venir, vienen, destapan la
parte de ahí, le tiran un poco
de agua… esa es la solución,
pero esa no es la solución.
Porque viene la hediondez.
Ahora en el verano es peor
la hediondez.

- ¿Dos años con este
problema ya?

- Sí.
- No hay solución.
- No hay solución de

nada.
- ¿Qué le comentan

los clientes?
- Los clientes llegan, di-

cen ¿qué pasa?, por lo me-
nos ahora yo le pongo des-
odorante ambiental, cual-
quier cosa para que no se
sienta tanto la hediondez.
Pero aquí es el alcantarilla-
do, desde cuando empeza-
ron a hacer construcción los
alcantarillados empezó a
salir.

- ¿Cuando instalaron
las baldosas?

- Sí.
- ¿Emplazar a las au-

toridades para que solu-
cionen el problema?

- Yo creo porque si so-
mos dos los que estamos
reclamando, como no van a
haber más personas que re-
clamen.

VIVIANA MORA
Justamente hay otra co-

merciante que se siente
afectada por la hediondez
desde el alcantarillado. En
este caso se trata de Vivia-
na Mora de una distribui-
dora de quesos, también
ubicada en calle Coimas,
quien al conversar con
nuestro medio ratifica lo di-
cho por los otros vecinos
comerciantes: «Sí, de todas
maneras, y como nosotros
manipulamos alimentos es
terrible, sobre todo el tema
del baño, es insoportable.
Nosotras atendemos públi-
co. Entonces la verdad que
nos deja muy mal parados
este tema», dice.

- ¿Desde cuándo vie-
ne este problema?

- Por lo menos acá se
siente desde hace unos me-
ses, entonces sería ideal po-
der verlo ya.

- ¿Han hecho algo
usted?

- La verdad que no, pero
mis vecinos se han movido
con todo. Él es el que ha he-
cho todos los trámites.
Como nosotras no podemos
movernos de acá. Él se ha
encargado (Eduardo) en
realidad de ver el tema.

- ¿Hora principal del
mal olor?

- Es en diferentes hora-
rios, no le podría decir por-
que la verdad llega de re-
pente el mal olor y la verdad
es insoportable, de verdad
que es insoportable.

- ¿La gente les co-
menta algo?

- Claro, por eso le digo
el tema de los clientes es un
tema, o sea ¿de dónde vie-
ne ese mal olor?, a veces
creen hasta de los quesos.
Entonces es algo que nos
tiene mal, nos tiene mal.


